

# Los trabajadores de Cemex critican que «el PSPV hace electoralismo»

El presidente del comité de empresa de la cementera, Antonio Guijarro, de UGT, cree que los socialistas, ecologistas y EU ponen en solfa 180 empleos

:: BERNAT SIRVENT

ALICANTE. Los 180 trabajadores cuyas familias dependen económicamente de la planta de cementos de la multinacional mejicana Cemex en Alicante salieron ayer en defensa de sus puestos de trabajo y rechazaron de plano las alegaciones que el grupo socialista en Alicante han presentado contra la quema controlada de basura tratada en la planta y, en general, contra la valorización energética, uno de los preceptos emanados de la cumbre de Copenhague (la cumbre sobre el cambio climático del año 2009 que respaldó plenamente el Gobierno socialista de España).

La falta de coherencia de la formación socialista que capitanea Roque Moreno se pone nuevamente en evidencia. También en el hecho de que su propio partido rechaza la solicitud de autorización ambiental integrada de Cemex en Alicante y la apoya firmemente en la factoría valenciana de Buñol.

Ayer se encargó de apelar a los principios de Copenhague el presidente del comité de empresa de Cemex en Alicante, Antonio Guijarro, del sindicato UGT. «El PSOE de Alicante y sus dirigentes (en alusión a Roque Moreno, ahora más cuestionado que nunca dentro de su propia organización) reman conforme va la corriente del agua, como ahora se acercan las elecciones municipales lo que quieren es colocarse, por ello sólo hacen electoralismo», indica Guijarro en declaraciones a este periódico.



Roque Moreno y Elena Martín, el sábado, en la manifestación contra la valorización en Cemex.:: A. D.

Va más allá. El representante de los 180 obreros de Cemex dice que entiende las alegaciones del PSOE alicantino, «porque todo el mundo tiene derecho a discrepar, pero no entiendo que sean cómplices de mezclar dos situaciones distintas, la ampliación del vertedero de Fontcalent con la valorización energética en la cementera, que nada tiene que ver». Acusa a los socialistas de «usar sus miserias para colocarse en cada momento antes que su propia estrategia medioambiental, porque el PSPV defiende en su programa electoral de hace tres años la valorización energética», explica Guija-

rrero. El comité está convencido de que la campaña de los socialistas, EU y Ecologistas en Acción del País Valencià (no fueron ni CC OO ni UGT), apoyados por algunas plataformas vecinales de Villena, El Campello y Jijona, ponen en solfa la continuidad de 180 puestos de trabajo.

Aunque se muestra convencido de la escasísima repercusión de la última manifestación en El Rebolledo, el pasado sábado. Apenas 300 personas, medio millar a lo sumo, respondieron a la convocatoria, como ya informó este diario. «Los trabajadores entendemos que los vecinos pidan mejores condiciones ambien-

tales, pero deben primero informarse de qué hace Cemex, que invierte cien veces más que hace unos años». Por ello, Guijarro pide coherencia a los representantes socialistas, de EU y ecologistas, escasos por otro lado, que fueron a la manifestación del sábado: «Si tan ecologistas son, que no vayan en coche hasta El Rebolledo, que no fumen y que no tiren la basura de su casa al contenedor». Guijarro advierte a los críticos de que Cemex cumple todas las normas (por debajo de máximos de emisión autorizados) y que prepara 40 despidos indemnizados hasta el 2011 por el parón inmobiliario.

## Casi la mitad de los asalariados autónomos que se dan de baja son de la construcción

:: EFE

ALICANTE. La afiliación de trabajadores autónomos en la Comunidad Valenciana ha descendido en 2.804 personas en los dos primeros meses de este año, lo que supone una variación negativa del 0,8 por ciento, según datos aportados ayer por presidente de la Asociación de Trabajadores Autónomos (ATA), Lorenzo Amor.

De total de trabajadores autónomos que han causado baja, 1.142 pertenecían al sector de la construcción, 507 al de comercio, cerca de 300 al de industria y 184 al de actividades administrativas.

El resto de autónomos que han perdido su actividad laboral pertenecen a los sectores de agricultura (106), transportes (116), información y comunicaciones (47), actividades artísticas y entretenimiento (49), científicas y técnicas (43), entre otros.

### Taxistas

Amor dio a conocer estos datos en Alicante con motivo de la firma de un convenio por el que cuatro asociaciones de taxistas de las provincias de Alicante (Elche, Benidorm, Torrevieja y Alicante capital) se han integrado a la ATA.

De los 2.804 trabajadores autónomos que ya no están afiliados, 1.229 son de la provincia de Valencia, 1.193 a la de Alicante y 382 a Castellón. «Los autónomos no han provocado la crisis pero la están pagando por la falta de crédito, la morosidad de las administraciones públicas, el intrusismo profesional y la caída del consumo», advierte Amor.

Sólo en el sector del taxi, según señaló ayer Lorenzo Amor, «la actividad ha caído un 40 por ciento».

# Cype desarrolla un 'software' que reduce el consumo energético de los edificios un 10%

Investigadores de la Universidad Miguel Hernández colaboran con la firma tecnológica para la arquitectura

:: C. M.

ALICANTE. La firma alicantina Cype Ingenieros desarrolla un 'software' que permite reducir el consumo energético de los edificios un 10%. Investigadores de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche colaboran con la compañía en un programa informático que analizará los puentes térmicos de

los edificios. Con esta investigación, la mercantil de software para Arquitectura, Ingeniería y Construcción, pretende programar a lo largo de este año un nuevo producto que permitirá reducir el consumo de energía.

El Centro de Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI), dependiente del Ministerio de Ciencia e Innovación, ha otorgado una subvención de 535.925 euros a este proyecto, que permitirá a Cype Ingenieros desarrollar una investigación basada en el análisis numérico de los puentes térmicos de los edificios. La UMH participa en el

proyecto encargándose de la metodología del modelo y de la validación de los resultados del nuevo 'software'.

### En treinta países

Con el nuevo programa que desarrollarán la mercantil y la UMH, los proyectistas contarán con una herramienta inexistente en el mercado para analizar los cientos de puentes térmicos que puede tener un edificio, lo que disminuirá la demanda de energía y reducirá la contaminación atmosférica. Además, el nuevo software limitará las pérdidas energéticas en las viviendas

de los 30 países donde Cype Ingenieros comercializa sus productos tecnológicos.

Este nuevo 'software' hará que tanto los arquitectos, como los arquitectos técnicos, ingenieros industriales, ingenieros técnicos industriales e ingenieros de caminos de España tengan un aplicación intuitiva que maximice la sencillez en cuanto a la introducción de datos. El programa estará completamente interrelacionado con el resto de los módulos de cálculo y obtendrá como resultados tanto los valores como la documentación necesaria para justificar las exigencias

que establece el Código Técnico de la Edificación (CTE).

En estos momentos, la falta de un programa gráfico y de cálculo sobre los puentes térmicos provoca que los proyectistas no tengan en cuenta este apartado a la hora de trabajar la eficiencia energética de una construcción a pesar de la aprobación del CTE.

En la actualidad, la demanda energética de los edificios representa entre el 30 y el 40% del consumo total de energía en España. Dentro de este gasto, casi la mitad depende de la climatización de la vivienda, mientras que el resto del consumo se debe al uso de los productos domésticos, como neveras, lavadoras o luminarias, y a los puentes térmicos (puntos de unión de un edificio) que, debido a que no son homogéneos por la intersección de materiales distintos o de espesor variado, dejan escapar un gran volumen de energía.